

INFORME CONVERSATORIO SEÑOR LUCIANO ERAZO

Presentado por:

Jady Fernanda Patiño Patiño
Gabriela Alexandra Castillo Martinez
Yorleni Yannin Ayala Gomez
Liceth Carolina Enriquez Ruiz
Yolima Alejandra Escobar Ceballos

Presentado a:

Carlos Omar Ojeda

Universidad de Nariño
Facultad de ciencias Económicas y Administrativas
Departamento de Administración de Empresas y Finanzas
Programa de Contaduría Publica

2025

CONVERSATORIO CON EL SEÑOR LUCIANO ERAZO

El día 27 de febrero a las 5:00 PM, los estudiantes de primer semestre del programa de Contaduría Pública de la Universidad de Nariño nos reunimos en el auditorio de la FACEA con el señor Luciano Erazo quien nos invito a participar de un foro en el cual se hablaría de la economía de Pasto y Nariño, sus limitaciones y pobreza; composición del PIB regional, comparación con el resto del país; que hacer como orientar nuestra economía para superar la pobreza; mega proyectos, papel de la universidad en la implementación y desarrollo de una estrategia ganadora.



En primer lugar nos habló de su vida para llegar a ser economista, el dice que cuando iba a terminar el bachillerato llego a sus manos un libro sobre el icfes y al ponerse a estudiarlo llego a la conclusión que no iba a estudiar derecho, por lo cual se decidió a estudiar economía y en ese entonces esta carrera se encontraba en Bogotá, el decidió emprender su camino y luchar por su sueño, su papá le dijo que con lo que él le mandaba de dinero con eso el tenia que desenvolverse, el cuando estuvo estudiando decidió enseñarles ingles a los jóvenes que por lo general eran desjuiciados y lograron aprender de los conocimientos del señor Luciano con lo que le daban los estudiantes y lo que le mandaba su papa él logro salir adelante.

Logro graduarse y después de obtener su título universitario entró a trabajar con el ministerio de educación, su conocimiento en la lengua extranjera hizo que se le dieran oportunidades aprovechables como por ejemplo trabajar junto a Luis Carlos Galán después de esto paso a

trabajar como coordinador y luego como director general en lo cual llevo a cabo un proyecto de educación en el que se debía realizar un estudio de la población que era demasiada y a lo cual le falta recursos por ejemplo colegios, puestos de salud, vías , etc. Para su respectivo desarrollo y así evitar la violencia, lo cual se logró con éxito en lugares como Consaca, en la Unión y en Yacuanquer.

Y como ejemplo de su vida nos impulso a no dejar de crecer en todos los aspectos y luchar por alcanzar las metas propuestas en nuestra vida y por siempre ser mejores.

Después de esto hablo sobre la conclusión a la que lo había llegado y es que somos una región pobre, esto se refleja en que no hay puestos de trabajo bien remunerados, además no hay suficientes puestos de trabajo y esto se debe a que somos de una región económicamente débil y otra conclusión que la universidad es el sitio desde donde se debe cambiar el destino de una región, porque la universidad es la que tiene el oficio de hacer pensar, investigar y educar a personas que le aporten a la sociedad.



Nos habló sobre **microeconomía** la cual estudia la economía de las empresas micro y hay unas variables como el ahorro, la inversión, las utilidades, etc.

En la **macroeconomía** se estudia el producto interno bruto, las cuentas de toda la economía en la región, el producto interno bruto (PIB) es la suma de todos los bienes y servicios que se producen en una región en un año determinado.

TRES SECTORES EN LA ECONOMIA

El sector primario: son las materias primas y está integrado por la agricultura, la ganadería, la apicultura y la pesca.

Sector secundario: es la industria, toda la transformación de las materias primas, la producción de bienes terminados.

Sector terciario: sector del servicio, donde está el transporte, las comunicaciones, etc.

El corazón de la economía es el sector secundario, la industria manufacturera, es importante porque es donde mas puestos de trabajo genera y hace que el sector primario sea sólido, permitiendo que se transformen los productos que se obtienen.

Como ejemplo de ganadería se da la empresa colacteos impulsada por los holandeses, esta empresa implemento la ganadería de raza Holstein, la cual es una raza que da una muy buena producción de leche, de todo esto se obtienen muchos derivados obteniendo así 10 veces más el precio de la leche normal.

La liofilización es un punto clave en la producción de leche, esta es una ventaja porque cuando se liofiliza la leche, esta en muy buenas condiciones y se puede mandar al mercado de otros países generando así un negocio mucho mejor.

Nariño es un departamento que no ha podido desarrollar industria, la mayor parte de los ingresos provienen del comercio el cual es un esquema muy malo porque el comercio deja muy poco valor agregado a la región, lo que propone es transformar la economía con un fenómeno llamado “terciarización de la economía”, deformando el desarrollo económico.

1921 composición del PIB en Nariño:

Sector primario valor de 1.227.750.000 representa el 18.67%

Sector secundario 1.610.900.000 representa el 9.32%

Sector terciario 12.442.100.000 representa 71.99%

Con estos datos se llega a la conclusión de que esta deforme nuestro aparato económico ya que el 72% en servicios y para equilibrar debería de ser por lo menos en el sector el 40% mientras que solo representa el 9.32% que es mucha diferencia.

PIB DE LOS DEPARTAMENTOS DE COLOMBIA CON SU POSICION

1. Bogotá D.C 261.654.000.000

2. Antioquia 146.798.000.000
3. Valle del cauca 973.800.000.000
4. Santander 61.358.000.000
5. Cundinamarca 59.702.000.000
6. Atlántico 44.713.000.000
7. Bolívar 35.725.000.000
8. Meta 31.306.000.000
9. Boyacá 24.815.000.000
10. Tolima 19.622.000.000
11. Cauca 16.898.000.000
12. Córdoba 16.475.000.000
13. Risaralda 16.075.000.000
14. César 15.795.000.000
15. Caldas 15.362.000.000
16. Norte de Santander 15.302.000.000
17. Huila 14.803.000.000
18. Nariño 14.315.000.000
19. Casanare 12.990.000.000
20. Magdalena 12.857.000.000
21. La guajira 8.560.000.000
22. Sucre 8.029.000.000
23. Quindío 7.789.000.000
24. Arauca 4.761.000.000
25. Chaqueta 3.805.000.000
26. Chocó 3.699.000.000
27. El Putumayo 3.420.000.000
28. San Andrés y providencia 1.502.000.000
29. Guaviare 780.000.000

30. Amazonas 712.000.000

31. Vichada 621.000.000

32. Guainía 337.000.000

33. Vaupés 273.000.000

El departamento de Meta, esta por encima de Nariño y de Quindío porque en Meta las empresas que transforman son la ganadería, los derivados del oro negro (el petróleo) y eso genera ingresos fuertes.

La solución para salir de la pobreza es industrializar nuestra economía, debemos pensar como contadores modernos las industrias que podemos desarrollar, primero iniciando con la materia prima, segundo estudiar el mercado. En Nariño se debe mejorar y seguir la industria con el cultivo de papa, como por ejemplo generar el proceso para obtener alcohol a partir de la papa, también en la industria farmacéutica en la zona de la perfumería, la industria de los alimentos y el pegante, y con esto se crearían miles de empleos para la sociedad.

Además, se habló sobre el tratado de libre comercio con Estados Unidos porque es más favorable para Colombia deshacer el tratado debido a que puede so abastecerse a sí misma, pero igualmente a Estados Unidos no le afectara ya que somos una mínima parte de sus importaciones, porque tiene más y diversos exportadores.

Siguiendo con el tema de Nariño se habló de, que se debe hacer es megaproyectos intangibles, implementaciones de estrategias ganadoras, en Pasto (N) podríamos implementar proyectos arquitectónicos que se necesitan, un centro de exposiciones y eventos y una central mayorista de abastos.

Otro aspecto para el desarrollo de la economía en Nariño es la industrialización de la papa, para aportarle al campo con innovación, con puestos de trabajo y con el cuidado al medio ambiente, un ejemplo claro del desarrollo de economía es el municipio de Imues donde se está cultivando tomate en invernaderos.

Y para finalizar nos deja como enseñanza de vida siempre tratar de aspirar a ser mejores, a investigar, a innovar y aportarle a con nuestro conocimiento a la economía de Nariño.

Conclusiones

- 1. Importancia de la Educación:** el señor Luciano Erazo enfatizó que la educación es fundamental para el desarrollo de la región. La universidad juega un papel crucial en la formación de profesionales que puedan contribuir a la economía local y generar cambios significativos.
- 2. Situación Económica de Nariño:** Se destacó que Nariño enfrenta serias limitaciones económicas, con un alto porcentaje de su PIB proveniente del sector terciario, lo que indica una dependencia del comercio y una falta de desarrollo industrial. Esto contribuye a la pobreza y a la falta de empleos bien remunerados.

3. Estructura del PIB: La composición del PIB en Nariño muestra una desproporción alarmante, con el 72% de los ingresos provenientes del sector servicios. Esto sugiere la necesidad de diversificar la economía y fomentar el crecimiento del sector secundario, que es el que genera más empleo.

4. Propuestas de Desarrollo: el sr. Luciano propuso la industrialización como una solución clave para superar la pobreza en Nariño. Sugirió el desarrollo de industrias relacionadas con la papa y otros productos locales, así como la implementación de megaproyectos que puedan transformar la economía regional.

5. Innovación y Emprendimiento: nos dio una voz de aliento a nosotros como estudiantes a ser innovadores y a buscar nuevas oportunidades en el mercado. La creación de industrias que utilicen materias primas locales puede generar empleo y mejorar la calidad de vida en la región.

6. Visión a Futuro: La charla concluyó con un llamado a la acción, como estudiantes a investigar, innovar y contribuir al desarrollo económico de Nariño, con la esperanza de que, a través de nuestros esfuerzos, podamos cambiar el rumbo de nuestra región.

